



PATRIARCAT DE MOSCOU

Département des relations ecclésiastiques extérieures

Le Patriarche Cyrille reçu par le Président de la République française



Le 5 décembre 2016, Sa Sainteté le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie, en visite au diocèse de Chersonèse, a rencontré le Président de la République française, François Hollande.

Le chef de l'État a chaleureusement accueilli le Patriarche sur les marches du Palais de l'Élysée.

Le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou, l'évêque Nestor de Chersonèse, l'évêque Antoine de Bogorodsk, responsable de l'Administration des établissements du Patriarcat de Moscou à l'étranger, participaient à la rencontre.

L'entretien du Primat de l'Église orthodoxe russe et du Président François Hollande a porté sur la

situation des minorités chrétiennes au Proche Orient. Le Patriarche Cyrille a exprimé sa profonde préoccupation de l'élimination des chrétiens dans cette région. « Les destinées humaines, les vies humaines, voilà l'essentiel, a souligné Sa Sainteté. C'est de cela que nous avons parlé avec le Pape François pendant notre rencontre à La Havane. »

Selon le Patriarche, l'Église russe est prête à collaborer avec toutes les parties intéressées à la protection de la population chrétienne du Proche Orient.

Le Patriarche Cyrille a aussi fait connaître au Président de la France la position de l'Église orthodoxe russe sur le conflit ukrainien, soulignant que, dès le départ, l'Église avait affirmé sa volonté d'œuvrer pour la paix, au contraire d'autres communautés religieuses d'Ukraine. « De notre point de vue, l'action pacificatrice de l'Église est actuellement le seul mécanisme capable de réconcilier les gens en Ukraine, et l'Église orthodoxe ukrainienne remplit une importante mission de paix. »

Durant la suite de l'entretien, le Patriarche Cyrille a remercié F. Hollande d'avoir rendu possible la construction du Centre spirituel et culturel orthodoxe de Paris, se disant certain que ce lieu deviendrait un espace pour le développement d'initiatives dans les relations entre la Russie et la France sur le plan spirituel et humanitaire.

De son côté, le Président de la République française a assuré que son État soutenait la minorité chrétienne de Syrie et d'Irak. Selon lui, la France encourage toutes les initiatives, y compris religieuses, pour le règlement de la situation des populations chrétiennes du Proche Orient. Quant au conflit armé dans le Sud-est de l'Ukraine, le Président de la France a constaté qu'il était important de respecter les accords de Minsk.

F. Hollande a aussi constaté l'importance de la rencontre entre le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie et le Pape François de Rome, au début de l'année à La Havane.

Par ailleurs, le chef de l'État a souligné que l'ouverture du Centre spirituel et culturel orthodoxe à Paris avait une grande importance. Il est appelé à contribuer au développement des relations culturelles entre la Russie et la France.

Plus tard, parlant de cette rencontre, le Patriarche Cyrille a résumé : « Ce fut une bonne rencontre, nous avons parlé de sujets d'actualité importants. J'estime que pouvoir rencontrer le Président de la France, qui est à la tête d'un état laïc, est le signe que les autorités laïques sont prêtes au dialogue avec les représentants de l'Église sur les problèmes qui nous inquiètent tous. »